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Em Goioerê, 2 mil alunos voltam 
às aulas nesta quarta-feira, dia 05

Pedro Coelho inicia contatos para possível 
contratação de shows para a Expo-Goio 2025

Câmara de Goioerê realizou primeira 
sessão de 2025 com várias indicações 

A primeira sessão ordinária da Câmara de Goioerê, aconteceu na 
noite desta segunda-feira (03) e foi marcada pela votação de vá-
rias indicações, apresentadas pelos vereadores da nova legislatura. 
No total 14 indicações, com sugestões de obras e serviços foram 
aprovadas. 

Já pensando na Expo-Goio de 2025, o prefeito de Goioerê, Pedro Coelho, se reuniu no último 
dia 23, com representantes da A6 Produções Artísticas, para discutir a possível contratação de 
shows para a Expo-Goio 2025, evento que celebrará o aniversário da cidade.

Inscrições abertas para cursos 
de danças na Casa da Cultura

Estão abertas na Casa 
da Cultura de Goioerê, 
as inscrições para dois 
cursos de danças – geral 
e de salão – que serão 
iniciados nos próximos 
dias. De acordo com a 

Cerca de 2 mil alunos da Rede Municipal de 
Ensino de Goioerê, voltam às aulas nesta quar-
ta-feira, dia 05. Segundo a secretária Ângela 
Zaboti, já está tudo organizado e preparado para 
receber os estudantes.

secretária Wal Santos, 
os cursos serão iniciados 
no próximo dia 10, com 
os interessados fazendo 
suas inscrições na pró-
pria Casa da Cultura.

Volume de exportação 
de tilápia do Paraná

 cresce 47% em 2024 
e vai para 27 países
Líder na produção e 

exportação de tilápia há 
vários anos, o Paraná tem 
mantido um crescimento 
constante tanto em uma 
quanto na outra ativida-
de. Entre 2022 e 2023 
(último dado), a produ-
ção estadual aumentou 
em 30,8%, enquanto a 
exportação nesse mesmo 
período subiu 0,29%. Mas 
em 2024 foram enviados 
ao exterior 47% a mais 
que no ano anterior em 
volume.

Primeiras turmas: vestibular da UEPG 
seleciona alunos para Psicologia e Arquitetura

Universidades estaduais atraíram mais de 
27 mil pessoas no Verão Maior Paraná
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A primeira sessão ordi-
nária da Câmara de Goioerê, 
aconteceu na noite desta 
segunda-feira (03) e foi 
marcada pela votação de 
várias indicações, apresen-
tadas pelos vereadores da 
nova legislatura. No total 14 
indicações, com sugestões 
de obras e serviços foram 
aprovadas.

Entre as indicações, uma 
do vereador Patrik Pelói, so-
licitando que a administração 
determine ao setor competen-
te, estudos objetivando a via-
bilidade de desenvolvimento 
de um projeto paisagístico 
para o plantio de flores nos 
canteiros centrais das vias 
públicas, nos parques e espa-
ços públicos da nossa cidade, 
seguindo o exemplo de outras 
cidades do nosso estado.

Da vereadora Ivonete 
Rocha, foi aprovada indica-
ção que solicita à Secretaria 
Municipal de Saúde, estudos 
técnicos para criação e im-
plantação no âmbito do mu-
nicípio, o Projeto Farmácia 
Móvel, objetivando aumen-
tar o acesso da população 
à assistência farmacêutica 
integral.

Também de autoria de 
Ivonete, foi aprovada indica-
ção solicitando das secreta-
rias de Saúde e de Educação, 
verificarem a possibilidade 
de implantar o “Projeto 
Olhar do Futuro”, que tem 
como objetivo a realização 
de exames oftalmológicos 
e o fornecimento de óculos 
de grau para alunos da rede 
pública municipal de ensino 
de Goioerê.

Já de autoria do vereador 
“Joaquim da Ambulância”, 
foi aprovada indicação que 
solicita ao setor competente 
da prefeitura, a disponibili-
zação de Equipamentos de 
Proteção Individual (EPIs), 
aos servidores públicos do 
município que laboram no 
Cemitério Municipal, na 
Coleta de Lixo (Orgânico e 
Reciclável) e na Defesa Civil.

Câmara de Goioerê realizou primeira 
sessão de 2025 com várias indicações 

O vereador Leonildo de 
Oliveira – o ‘Léo da Auto 
Escola’ – teve aprovada 
indicação que solicita da 
prefeitura, a possibilidade de 
dar denominação à viela exis-
tente na Rodovia PR-180, na 
antiga zona do baixo mere-
trício, mais especificamente 
defronte à pista de pouso 
e decolagem do Aeroporto 
Municipal Manoel Ribas, 
como Viela Nova Esperança, 
colocando um portal naquela 
localidade.

De autoria do vereador 
Fabiano Barboza, foi votada 
e aprovada, indicação que 
solicita ao setor competen-
te, estudos técnicos para 
ampliação do sistema de 
rede de energia elétrica, com 
luminárias de Led, no trecho 
compreendido entre o trevo 
da Rodovia BR-272 (acesso 
ao Município de Goioerê) até 
o trevo de acesso ao Incubató-
rio da Copacol, visando aten-
der ao Conjunto Habitacional 
Prefeito Antônio Bernardino 
Sena, bem como à unidade 
da Copacol, o Recanto do 
Gaúcho, Frigorifico Marruá 
e Cemitério do Prestar, dentre 
outros empreendimentos que 
estão localizados naquele 
setor.

Também de autoria do 
vereador Fabiano Barboza, 
foi aprovada indicação que 
solicita da administração, 
estudos técnicos objetivando 

a criação do Salário Míni-
mo Municipal, no quadro 
dos servidores municipais, 
garantindo um piso mínimo 
de R$ 2.500,00 (dois mil e 
quinhentos reais), estabele-
cendo um valor mínimo na 
remuneração inicial dos ser-
vidores dos diversos setores 
da Administração Municipal.

O vereador Marcelo Zaia 
– o Marcelo Gaúcho – teve 
aprovada indicação que so-
licita da assessoria jurídica 
do município, estudar a 
viabilidade de estabelecer 
uma Parceria Público Privada 
(PPP) entre o setor público e o 
privado, especificamente no 
tocante a instalação de novos 
pontos de ônibus na cidade. 
Segundo ele, há informações 
que através da Secretaria 
Municipal de Trânsito e 
Segurança Pública, quinze 
novos pontos de ônibus serão 
instalados em Goioerê. 

Ainda de autoria do ve-
reador Marcelo Gaúcho, foi 
aprovada indicação que soli-
cita a instalação de redutores 
de velocidade, tipo faixas ele-
vadas de pedestres, mais pre-
cisamente na Avenida Santos 
Dumont, nos dois sentidos da 
pista, nos seguintes pontos: 
em frente ao estabelecimento 
comercial Pedrinho Veículos, 
defronte a nova sede do Nú-
cleo Regional de Educação e 
bem como também, defronte 
ao Centro Esportivo Villa 

Beach – nos dois sentidos da 
pista de rolamento.

De autoria do vereador 
Amarildo Alves, foi apro-
vada indicação que solicita  
da Secretaria Municipal de 
Segurança Pública e Trân-
sito, estudos de viabilidade 
para instalação de câmeras 
de monitoramento em pontos 
cruciais do bairro Jardim 
Universitário.

Também de autoria do 
vereador Amarildo, foi vo-
tada e aprovada indicação 
que solicita da Secretaria 
Municipal de Segurança Pú-
blica e Trânsito, a realização 
dos serviços sinalização de 
trânsito horizontal, promo-
vendo a pintura de faixas de 
pedestres e demais sinaliza-
ções deficitárias nas ruas do 
bairro Jardim Universitário.

Já  de autoria do verea-
dor “Mayk da Saúde”, foi 
aprovada indicação solici-
tando do setor competente 
da prefeitura, a instalação 
de bebedouros de água 
potável (gelada e natural) 
nos seguintes pontos: 01 
(um) bebedouro na Estação 
Rodoviária Municipal; e 01 
(um) bebedouro no Cemitério 
Municipal de Goioerê.

Ainda do vereador Mayk 
foi aprovada indicação so-
licitando a realização dos 
serviços de manutenção do 
campo de futebol do distrito 
de Jaracatiá.

O prefeito Pedro Coelho e o vereador e presidente da Câmara, “Joaquim da Ambulância”

Já  pensando  na 
Expo-Goio de 2025, 
o prefeito de Goioerê, 
Pedro Coelho, se reu-
niu no último dia 23, 
com representantes 
da A6 Produções Ar-
tísticas, para discutir 
a possível contrata-
ção de shows para 
a Expo-Goio 2025, 
evento que celebra-
rá o aniversário da 
cidade.

A A6 Produções 

Pedro Coelho inicia contatos para possível 
contratação de shows para a Expo-Goio 2025

possui um portfólio 
de artistas renoma-
dos e diversificados, 
oferecendo opções 
de entretenimento de 
alta qualidade para 
grandes eventos. “Por 
ser a maior festa do 
município e que tam-
bém celebra seu ani-
versário, temos que 
iniciar esses contatos 
e buscar definir a pro-
gramação de shows”, 
diz o prefeito.

A primeira reunião 
para tratar do assunto 
aconteceu no Gabine-
te Municipal e contou 
com a presença de 
diversas lideranças, 
como o presidente do 
Partido Progressistas 
de Goioerê, Fernando 
Martins, o vice-pre-
feito Adilson de Brito 
e os secretários Hel-
ton Maia, Ananza Ba-
ggio e Regina Cruz.

Com o respaldo da 

A6 Produções, que é 
reconhecida por sua 
expertise na realiza-
ção de grandes espe-
táculos, a expectativa 
é de que a edição de 
2025 da Expo-Goio 
se j a  marcada  po r 
apresentações memo-
ráveis e pelo fortale-
cimento da economia 
local, impulsionada 
pelo turismo e pela 
movimentação gera-
da pelo evento.

A reunião para discutir possíveis shows para a Expo-Goio foi realizada no Gabinete Municipal

Retomando
A Assembleia Legislativa do Paraná reabriu oficial-

mente as atividades em plenário nesta segunda-feira (3) 
com a posse da Mesa Diretora para o biênio 2025/2027.  
O deputado Alexandre Curi (PSD) assumiu o comando 
do Poder Legislativo, no lugar do deputado Ademar 
Traiano (PSD). A nova composição contará com o 
deputado Gugu Bueno (PSD) à frente da primeira 
secretaria. A deputada Maria Victória (PP) permane-
cerá no comando da segunda secretaria. Já a deputada 
Flávia Francischini (União) assumirá como primeira 
vice-presidente.

Assembleia Itinerante
Pela primeira vez, a Assembleia Itinerante da As-

sembleia Legislativa do Paraná será realizada no Show 
Rural Coopavel, um dos maiores eventos do agrone-
gócio mundial. A sessão especial acontecerá na quar-
ta-feira, 12 de fevereiro, com início às 14h, no Parque 
Tecnológico Coopavel, em Cascavel. A iniciativa será 
coordenada pelo presidente do Legislativo Estadual, 
deputado Alexandre Curi.

Prêmio de Jornalismo
A Federação das Associações Comerciais do Paraná 

(Faciap) realizou, na sexta-feira (31), a solenidade de 
entrega do 3º Prêmio Faciap de Jornalismo. O evento  
premiou os profissionais de destaque em cinco catego-
rias: “Reportagem para Televisão”, “Reportagem para 
Rádio”, “Reportagem Impressa”, “Reportagem para 
Internet” e “Podcast”.

Premiados
Na categoria “Reportagem para Internet” o 1º lugar 

foi para o Portal da Associação Comercial e Empresarial 
de Guarapuava, jornalista: Elisandra Bernal Carraro. 
Na categoria: “Podcast”, o 1º lugar foi para o Direi-
to no Plural, jornalista: Kelli Kadanus. Na categoria 
“Reportagem Impressa” o 1º lugar ficou com a Revista 
Aldeia, jornalista: Rejane Martins Pires. Na categoria 
“Reportagem para Rádio” o 1º lugar ficou para a Rá-
dio CBN, jornalista: Grasiani Jacomini.  Na categoria 
“Reportagem para Televisão”,  o 1º Lugar vai para a 
RPC, jornalista: Janiele Delquiqui.

Mais Cidades
O Governo do Paraná promove entre os dias 12 e 14 

de fevereiro o Paraná Mais Cidades. Ele acontecerá em 
Foz do Iguaçu e reunirá prefeitos e representantes dos 
399 municípios. O Paraná Mais Cidades vai oferecer 
palestras e workshops para capacitar agentes públicos, 
além de uma Feira de Serviços, na qual os participantes 
terão a oportunidade de interagir diretamente com as 
Secretarias de Estado e representantes de órgãos como a 
Assembleia Legislativa, Tribunal de Contas, Ministério 
Público, Defensoria Pública e Sistema S.

EaD 2025
A Universidade Estadual de Ponta Grossa (UEPG) 

está com inscrições abertas para o Vestibular EaD 2025, 
ofertando 1.350 vagas para 10 cursos em 33 polos.  Os 
cadastros podem ser feitas pelo site do concurso até 16 
de fevereiro, com taxa de R$ 50. Link do site: https://cps.
uepg.br/inicio/index.php/vestibularead/ead-uepg-2025
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Cerca de 2 mil alu-
nos da Rede Municipal 
de Ensino de Goioerê, 
voltam às aulas nesta 
quarta-feira, dia 05. 
Segundo a secretária 
Ângela Zaboti, já está 
tudo organizado e pre-
parado para receber os 
estudantes.

Dentre as novidades 
para este ano, a im-
plantação do ‘Cartão 
Educação’, criado pela 
administração do prefei-
to Pedro Coelho, visando 
garantir aos pais dos 
estudantes, recursos para 
a compra de material 
escolar e também dos 
uniformes dos alunos.

“Essa é a grande novi-

Em Goioerê, 2 mil alunos voltam 
às aulas nesta quarta-feira, dia 05

dade para este ano”, diz a 
secretária, acrescentando 
que com este cartão, os 
recursos destinados para 
a compra dos materiais 
serão aplicados no co-
mércio da cidade, o que 
ajudará a movimentar a 
economia do município. 

Com o dinheiro do 

cartão, os pais poderão 
comprar todos os mate-
riais, além de mochila e 
uniformes. “Uma con-
quista importante para a 
comunidade escolar, por 
conta do olhar sensível 
da administração para 
com a educação”, frisou 
Angela Zaboti.

Os interessados em participar deverão procurar a Casa da Cultura

Estão abertas na Casa 
da Cultura de Goioerê, as 
inscrições para dois cursos 
de danças – geral e de salão 
– que serão iniciados nos 
próximos dias.

De acordo com a secre-
tária Wal Santos, os cursos 
serão iniciados no próximo 
dia 10, com os interessados 
fazendo suas inscrições na 
própria Casa da Cultura.

A secretária cita que as 
aulas de danças geral serão 
conduzidas pela professora 
Mariana, enquanto que as de 
salão, serão de responsabi-
lidade do casal Cristiane e 
Norival Bueno. 

Os cursos serão realiza-
dos através de parceria da 
Cultura com a Secretaria de 
Assistência Social.

Inscrições abertas para cursos 
de danças na Casa da Cultura

Universidades estaduais atraíram mais de 
27 mil pessoas no Verão Maior Paraná
As atividades das univer-

sidades estaduais atraíram 
27.397 pessoas no Verão 
Maior Paraná, na Praia de 
Caiobá, em Matinhos, no pe-
ríodo de 28 de dezembro de 
2024 até este domingo, 2 de 
fevereiro. O projeto foi co-
ordenado pela Secretaria de 
Estado da Ciência, Tecnolo-
gia e Ensino Superior (Seti) e 
ofereceu atividades de lazer, 
educação e conscientização 
ambiental para os turistas e 
moradores locais.

Neste ano, a participação 
foi ampliada, e as sete uni-
versidades tiveram espaço 
para desenvolver várias 
ações. Ao longo de mais de 
um mês, 21 professores, 84 
estudantes, sete coordena-
dores e cinco servidores da 
Seti estiveram envolvidos 
em 21 projetos de extensão 
apresentados para os vera-
nistas. Na edição anterior, as 
atividades da Seti atraíram 
15 mil pessoas.

A participação das uni-
versidades foi dividida em 
três etapas, cada uma com 
duração de aproximadamen-
te duas semanas, tendo a 
presença de uma equipe e um 
projeto de cada instituição de 
ensino superior.

A Universidade Estadual 
de Londrina (UEL), levou 
para a Praia Brava projetos 
de conservação animal e am-
biental, além de atividades 
recreativas como jogos de 
tabuleiros antigos e dinâmi-
cas lúdicas.

A Universidade Estadual 
de Maringá (UEM) disponi-
bilizou esportes de aventura, 
além de promover atividades 
artísticas e culturais e a cons-
cientização ambiental com a 
gestão de resíduos orgânicos.

A Universidade Estadual 
de Ponta Grossa (UEPG) 
destacou-se com iniciativas 
de jogos de tabuleiro, orien-
tações de saúde e exergames, 
jogos eletrônicos que exigem 
movimento corporal para o 
controle das ações.

A Universidade Estadual 

do Oeste do Paraná (Unio-
este) esteve presente com 
jogos eletrônicos, jogos 
de tabuleiro, planetário 
itinerante e o giroscópio. 
A Universidade Estadual 
do Centro-Oeste (Unicen-
tro) promoveu exercícios 
clínicos, brincadeiras e 
atividades que combinam 
comunicação e divulgação 
científica.

A Universidade Estadual 
do Norte do Paraná (UENP) 
teve uma atuação voltada à 
educação e saúde, com ações 
educativas sobre primeiros 
socorros e cuidados com a 
saúde. A Universidade Es-
tadual do Paraná (Unespar) 
realizou sessões de cinema 
na praia, além de promover 
atividades lúdicas e ofereceu 
oficinas de confecção de va-
sos para plantas confeccio-
nados com a fibra do coco.

O coordenador do proje-
to, Marcos Aurélio Schem-
berger, destaca a impor-
tância da iniciativa para a 
popularização da ciência. “É 
uma oportunidade de levar 
a ciência e a cultura para a 
população, mostrando algu-
mas das atividades desen-
volvidas nas universidades, 
ao mesmo tempo em que a 
ação reforça o compromisso 
das universidades com a 
educação e a transformação 
social, além de contribuir 
para o fomento ao lazer e 
à convivência saudável no 
Litoral paranaense”, afirma.

Os visitantes tiveram a 
oportunidade de conhecer os 
projetos das universidades e 
participar de diversas ações. 
A professora Beth Benevi-
des (Curitiba) destacou a 
importância do evento para 
a comunidade. “As univer-
sidades e várias secretarias 
do Estado do Paraná estão 
fazendo um trabalho muito 
bom, tem atividades para to-
das as idades, jovem, adulto 
e criança. Está tudo muito 
perfeito, espero que essa 
iniciativa do nosso Estado 
continue por muito tempo”.

Primeiras turmas: vestibular da UEPG 
seleciona alunos para Psicologia e Arquitetura
O resultado do Vestibular 

Especial da Universidade 
Estadual de Ponta Grossa 
(UEPG), nos Campos Ge-
rais, realizado no domingo 
(02), deve sair em dez dias. 
As aulas dos aprovados, 
que farão parte das primei-
ras turmas de Psicologia e 
Arquitetura e Urbanismo, 
começam em março. 

Dos 1.219 inscritos, 
14% não compareceram, 
mas o Vestibular Especial 
atraiu muitos candidatos 
de outros Estados. Entre os 
que vieram de longe estava 
Victor Carvalho, do Mato 
Grosso do Sul. Ele pegou a 
estrada para fazer a prova 
para o curso de Psicologia 
e, apesar do longo tempo 

para chegar, estava cheio 
de energia. “Sem contar as 
paradas, foram 15 horas de 
viagem de ônibus. Eu estava 
ansioso. Quando eu vi que 
tinha aberto a possibilidade 
do curso, pensei: por que 
não?”.

Amanda Melo fez a 
prova para Arquitetura e Ur-
banismo e estava confiante. 

“Eu estudei bastante”. Ela 
terminou o ensino médio em 
2023 e ficou muito animada 
por ter a oportunidade de 
estudar em Ponta Grossa. 
Como antes não havia curso 
na UEPG, ela tentou a Uni-
versidade Federal do Paraná 
(UFPR). “E não consegui, 
mas agora que abriu eu vi 
essa oportunidade. Na ver-
dade, eu já estava esperando 
porque tinha a notícia de que 
iria sair. Aí, quando saiu, eu 
já estava embarcando no 
vestibular”.

A secretária Ângela com o prefeito Pedro Coelho: 
volta às aulas e cartão para a compra de material escolar
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Volume de exportação de tilápia do Paraná
 cresce 47% em 2024 e vai para 27 países

Líder na produção e ex-
portação de tilápia há vários 
anos, o Paraná tem mantido 
um crescimento constante 
tanto em uma quanto na outra 
atividade. Entre 2022 e 2023 
(último dado), a produção 
estadual aumentou em 30,8%, 
enquanto a exportação nesse 
mesmo período subiu 0,29%. 
Mas em 2024 foram enviados 
ao exterior 47% a mais que no 
ano anterior em volume.

“Essa é uma importante 
cadeia de produção para o 
Estado do Paraná. Nós que-
remos investir cada vez mais 
e proteger sempre de qualquer 
ameaça que possa colocar em 
risco o crescimento, como uma 
eventual importação”, afirmou 
o secretário de Estado da Agri-
cultura e do Abastecimento, 
Natalino Avance de Souza.

Em 2024, o Brasil exportou 

53,8 mil toneladas de pesca-
dos, arrecadando US$ 272,9 
milhões. De tilápia foram 
10,8 mil toneladas. Dessas, 
o Paraná foi responsável por 
enviar 7,6 mil toneladas - o 
que representa 70,3% do total 
nacional -  a um custo de US$ 
34,6 milhões. No ano anterior 
o Estado tinha enviado 5,2 
mil toneladas, com arreca-
dação de US$ 18,6 milhões 
(crescimento de 47% e 87%, 
respectivamente).

Entre os 27 países que com-
praram os peixes paranaenses 
no ano passado, o destaque 
são os Estados Unidos, com 
7,4 mil toneladas. Em 2023 
tinham sido 4,4 mil toneladas 
compradas pelos americanos. 
Os recursos que entraram 

no Paraná subiram de US$ 
17,6 milhões para US$ 34,3 
milhões. O Canadá investiu 
em 2024 US$ 227,8 mil para 
comprar 95,7 toneladas. No 
período anterior tinham sido 
20 toneladas por US$ 45,9 mil.

PRODUÇÃO - O investi-
mento em produção e indus-
trialização da tilápia tem sido 
constante no Estado, tanto por 
empresas privadas como o fri-
gorífico Mais Fish, de São João 
do Ivaí, a Alpha Fish, de São 
Jorge d’Oeste, e a GT Foods 
em Mandaguaçu, quanto de 
cooperativas como a Copacol, 
a Coopermota e a C.Vale.

O levantamento feito pelo 
Departamento de Economia 
Rural (Deral), da Secretaria 

de Estado da Agricultura e do 
Abastecimento, mostra que em 
2021 o Valor Bruto de Produ-
ção Agropecuária (VBP) de 
tilápia chegou a R$ 1 bilhão, 
com a produção de 145 mil 
toneladas em 362 municípios.

No ano seguinte o aumento 
foi de 20,9% em valor, al-
cançando R$ 1,2 bilhão, e de 
14% em produção, com 165,5 
mil toneladas produzidas em 
365 municípios. Em 2023 
foram 360 os municípios que 
produziram essa espécie de 
peixe de forma comercial, com 

arrecadação de R$ 1,6 bilhão 
(30,8% a mais) e produção de 
179 mil toneladas (8,1% de 
acréscimo).

A maior concentração de 
produtores de tilápia está na 
região Oeste do Estado, com 
liderança de Nova Aurora, de 
onde saíram 19,5 mil toneladas 
que renderam R$ 179,5 mi-
lhões. É seguido por Palotina, 
com 15,2 mil toneladas e R$ 
139,8 milhões de VBP. Assis 
Chateaubriand foi o terceiro 
(14,6 mil toneladas e R$ 134,5 
milhões).

Ano passado, o Brasil exportou 10,8 mil toneladas do peixe, das quais 7,6 mil toneladas foram 
produzidas no Estado - o equivalente a 70,3% de toda produção vendida para fora do país.
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